



A la une

Une rentrée des classes sous le signe de l'adaptation

Les 119 élèves de l'école ont fait leur rentrée le mardi 1er septembre pour les classes de CP au CM2 ainsi qu'un premier groupe d'élèves de maternelle, et le jeudi 3 septembre pour le second groupe de maternelle.

La crise sanitaire a modifié les conditions d'accueil des élèves et le fonctionnement des services périscolaires : les horaires d'accueil et de sortie des élèves sont pour l'instant échelonnés, les élèves déjeunant à la cantine ont été divisés en deux groupes pour créer un deuxième service. La cantine et la garderie périscolaire connaissent un grand succès :

- en moyenne 79 enfants déjeunent à la cantine,
- en moyenne 57 enfants sont présents à la garderie du soir (de 16h30 à 18h30) alors que la garderie du matin (à partir de 7h30) compte environ 30 enfants.

Le jeudi 03 septembre 2020 a eu lieu une réunion d'information où étaient présentes Julie Rolland, Directrice de l'École, et les membres de l'équipe municipale en charge de l'éducation. Un point a été fait sur le fonctionnement de l'école et les dispositions sanitaires mises en place pour la rentrée 2020.

Pour des raisons de sécurité, il a notamment été rappelé aux parents que le stationnement aux abords de l'école doit se faire uniquement sur les parkings à disposition, et en aucun cas sur la voie publique.



Les associations reprennent leurs activités

Les associations de loisirs du village ajustent également leur fonctionnement aux conditions :

- la bibliothèque est ouverte pour le moment les mercredis et samedis de 10h00 à 12h00.
- après des cours de pilates et de «fonctionnal training» en plein air post-confinement, l'association Gymacogny bénéficie du soutien de la Mairie pour poursuivre ses activités. Pour cela, la salle des fêtes est mise à sa disposition. La distanciation est ainsi bien respectée.
- la Municipalité prête également la salle des fêtes à la fanfare de l'Echo de la Vallée du Morgon (EVM) afin qu'elle puisse réaliser ses répétitions dans le respect du protocole sanitaire imposé.
- l'association Chemins propose quant à elle des marches hebdomadaires ainsi que des cours de yoga et ateliers de méditation dans les salles mises à disposition par la Municipalité. Les conférences, ateliers, visites et randonnées prévus seront réalisés si la situation sanitaire le permet.
- la Boule Amicale de Cogny est connue pour son dynamisme. Ses 34 licenciés (11 femmes, 23 hommes) et ses 10 membres honoraires se préparent aux nombreuses compétitions auxquelles ils participent lors d'entraînements tous les mercredis (les mardis pour les vétérans).

Et aussi : point sur les Sénatoriales

Après les élections municipales de mars dernier et avant les élections régionales et départementales de mars prochain, se sont tenues le 27 septembre les élections sénatoriales. Les grands électeurs - dont 3 à Cogny - ont ainsi élu les 7 nouveaux sénateurs qui représenteront notre département au Sénat : Thomas Dossus (EELV), Raymonde Poncet (EELV), Gilbert Luc Devinaz (PS), François-Noël Buffet (LR), Catherine Di Folco (LR), Etienne Blanc (Divers Droite), Bernard Fialaire (UDI).



Informations travaux



L'été fut productif !

Les travaux réalisés dans la commune entre juillet et septembre 2020 améliorent la fonctionnalité et la sécurité dans le village :

Arrêt de bus :

- installation et matérialisation d'un arrêt de bus scolaire au hameau du Chervet selon l'initiative et la réalisation du SYTRAL (SYndicat mixte des Transports pour le Rhône et l'Agglomération Lyonnaise)



Cimetière :

- rampe d'accès au cimetière depuis le nouveau parking (photo)
- dépose, réparation et repose du portail d'accès principal à l'« ancien » cimetière

École :

- pose d'une pelouse synthétique et peinture du petit train (photo)

Lavoirs :

- remplacement des tuiles cassées sur le toit du lavoir du Maillet
- réparation et renforcement de la poutre du lavoir du Bourg (photo)



Morgon :

- mise en place d'un panneau informatif sur les végétaux implantés suite aux aménagements des berges du Morgon

Poulaillon :

- pose d'un panneau « Interdit sauf riverains »
- réalisation d'un mur de soutènement

Incivilités constatées

Le Conseil Municipal attire l'attention sur les incivilités, dégradations et comportements qui impactent la sécurité dans le village, coûtent cher aux contribuables en réparations et demandent beaucoup de temps aux agents municipaux pour la remise en état ou le nettoyage.

Voici quelques exemples probants :

- tuiles cassées et feu au lavoir du Maillet, vidange du lavoir du Bourg
- destruction ou disparition de panneaux indicateurs
- tuiles cassées à la salle des fêtes
- dégradations de l'espace public par un usage inapproprié des vélos
- excès de vitesse récurrents dans le village et rodéos en moto ou courses de voiture
- voitures mal garées aux entrées et sorties d'école
- détritrus laissés sur place en pleine nature

Nous demandons aux personnes responsables de faire le nécessaire pour que la situation change. L'ensemble des habitants doit retrouver la quiétude habituellement si caractéristique de Cogy.



La parole est à vous (et les actions)

Les commerçants du village racontent 2020

Nous avons demandé à nos commerçants comment ils ont vécu la période de confinement et vivent encore la crise sanitaire qui se prolonge.

* Florence et Xavier Arnould (l'épicerie)

« Durant le confinement, nous sommes restés ouverts le matin et avons consacré l'après-midi à des livraisons pour les personnes fragiles ainsi qu'à l'approvisionnement du magasin. Nous avons été confrontés à des pénuries de produits et à des hausses exponentielles chez les fournisseurs (œufs, farine, pâtes...). Malgré tout, nous avons essayé de maintenir une offre de produits raisonnable, quantitative et de conserver une exigence qualitative. Nous remercions ceux qui nous ont fourni des masques, la Mairie qui a permis à notre fille de faire sa classe et bien sûr nos clients pour leur confiance et leur fidélité. »

* Ida Paldino (le café-tabac)

« L'absence de chiffre d'affaires durant le confinement, alors que les charges restaient inchangées, a été une source de stress. Sur ce point, je voudrais remercier la Municipalité pour

son aide financière qui a été la bienvenue. Sans compenser la perte subie, j'ai néanmoins repris, depuis la réouverture, un bon rythme de travail grâce à une clientèle de jeunes et de fidèles qui apprécie l'ambiance amicale et chaleureuse de mon bar et du fait que j'ouvre tous les jours très tôt, à 7 heures. »

* Laurence Burnichon (le salon de coiffure)

« La perte financière de mon salon, fermé durant le confinement, est malheureusement irrémédiable et ne peut être rattrapée. Malgré tout, j'ai pu reprendre un rythme normal assez vite. Contrairement à de nombreux commerces en ville, la reprise de mon activité a été très attendue par une clientèle fidèle qui apprécie l'ambiance conviviale, presque familiale, de mon salon. Je profite d'ailleurs de l'occasion que vous me donnez pour les remercier toutes et tous de leur confiance. »

Appel à idées



Les lauriers implantés en buisson dans notre parterre emblématique à l'entrée du bourg ont représenté notre village pendant près de 50 ans. Aujourd'hui, il est nécessaire d'envisager une nouvelle manière de représenter COGNYS à cet emplacement.

La Mairie lance un appel à idées qui se terminera le 31/12/2020.

Merci de déposer vos propositions en mairie ou de nous écrire depuis l'url : vu.fr/boite-a-idees-cogny

Appel à bénévoles

La Madone qui veille sur Cognys a elle aussi besoin d'une réfection. Un groupe de volontaires se mobilise pour réaliser cette action de restauration d'un patrimoine ancien du village. Le chantier consiste en le nettoyage du piédestal. La peinture de la statue sera confiée à un professionnel. Ce travail est financé par des contributeurs divers.

Si vous souhaitez aider à la réhabilitation de ce monument, manifestez-vous jusqu'au 15/11/2020.

Merci de vous faire connaître auprès de la Mairie.



+ Ça bouge à Cogny !

La Caverne, nouveau commerce du village

Le commerce de Cogny dédié à la restauration rapide a réouvert sous l'impulsion de Nicolas Lefort qui propose des pizzas, burgers et tacos. Il doit son savoir-faire à 13 années d'exercice dans le domaine de la restauration et la fabrication de pizzas. Avec des produits frais, toujours ! La Caverne est ouverte le soir 7j/7 depuis début juillet et les débuts sont encourageants. Nous lui souhaitons toute la réussite possible !

Et aussi

L'avez-vous vue ?



Une boîte à livres est à votre disposition devant l'église. Vous pouvez prendre et déposer des livres librement (en respectant les gestes barrières). Merci à Jean-Claude Gauthier qui l'a réalisée !



Agenda de la Municipalité et des associations

(sous réserve que les conditions sanitaires le permettent)

2020

- 24 octobre : Marché aux fleurs / Place du 8 mai 1945 au centre-bourg, de 8h30 à 13h
- 05 novembre : « Coup de coeur » littéraire / Bibliothèque à 17h (venez parler de vos découvertes)
- 11 novembre : Armistice 1918 / Dépôt de gerbes au Monument aux Morts à 11h
- 19 novembre et week-end suivant : Beaujolais Nouveau / RdV chez les vignerons du village
- 06 décembre : vente de sapins de la classe en 8 / Local des Boules, de 9h à 12h30

A noter : les traditionnelles ventes de choucroute et de moules-frites des classes en 3 et 4 sont annulées en 2020, de même qu'halloween pour les enfants, le concours de coinche et la bourse aux jouets.

2021

- 09 janvier : vœux de Monsieur le Maire / Salle des fêtes (heure à définir)
- 10 janvier : tartiflette de la classe en 2

A noter : les actualités et événements de la Villa Hispanica sont à retrouver sur leur site internet : <https://www.villahispanica.com/>



NFOS pratiques - MAIRIE

438 Rue Mont Saint-Guibert - 04 74 67 30 55 - secretariat@cogny.fr - www.cogny-beaujolais.fr

Nous sommes ouverts à toutes remarques et suggestions de votre part dans l'optique d'améliorer nos services et la vie dans le village.
Partagez-nous vos idées en remplissant notre formulaire :
vu.fr/boite-a-idees-cogny

A Cogny, on ne perd pas le FIL !